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NIEDERSCHRIFT 

 

über die Sitzung Nr. 15/2011-15 des Beirates Oberneuland am Dienstag, 23.04.2013 

im Lür-Kropp-Hof, Rockwinkeler Landstr. 5, 28355 Bremen 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr  

Sitzungsende:  23:00 Uhr 

TeilnehmerInnen: Siehe anliegende Anwesenheitsliste 

Tagesordnung: 

1. Genehmigung der Tagesordnung 
2. Genehmigung des Protokolls der Sitzung Nr. 14/2011-15 vom 05.03 2013  
3. Wünsche, Anregungen und Beschwerden aus der Bevölkerung 
4. Bericht Fr. Kellner, Büro KWS/ Hannover (i.A. SUBV): 

Sachstand städtebauliche Entwicklung Wohn- und Büropark Oberneuland 
5. Kataster zur Unterhaltung Bremer Stillgewässer: „Höpkens Ruh“, dazu Hr. J.U. 

Holthuis (Polyplan) i.A. SUBV 
6. Flächennutzungsplan Bremen 2020 und Neuaufstellung des 

Landschaftsprogrammes Bremen: Vortrag durch Vertreter SUBV 
7. Bürgeranträge 

a.) Dr. Jürgen H. Thron „Hundeauslauf“ 
b.) Dr. Wrede/ Hr. Bokeloh „Sofortmaßnahme“  
 

8. Positionierung Beirat Oberneuland zum Erhalt des Unibades 
9. Anträge aus dem Beirat 
10. Mitteilungen des Ortsamtsleiters 
11. Mitteilungen des Beiratssprechers 

a.) Beantwortung Stiftung LKH zu Bürgerantrag Nordbrink „Weiterleitung 
Entschädigungsmittel, Neubau Kindergarten a. d. Festwiese“ 

12. Verschiedenes 
 

TOP 1: Genehmigung der Tagesordnung 

einstimmige Zustimmung 

 
TOP 2:  Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 05.03.2013 

 Das Protokoll liegt noch nicht in der endgültigen Fassung vor und soll in der nächsten 
Beiratssitzung genehmigt werden. 

 
TOP 3  Wünsche, Anregungen und Beschwerden aus der Bevölkerung 

 

Einige Bürger beschweren sich über den zu kleinen Sitzungssaal und richten die Bitte an 
den Beirat, die Sitzungen zukünftig in der Diele, bzw. größeren Räumen abzuhalten. 

 
Eine Bürgerin bemängelt den „schlechten Zustand“ der Internetseite des Ortsamtes 

Oberneuland. 
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Ein Bürger  beklagt sich über den schlechten Zustand des Zaunes in Muhles Park / 
Höpkens Ruh und fordert den Zaun instand zu setzen. Hierzu gab es bereits einen 

Hinweis von Hr. Kahl an UBB. 
 

Auf die Aussage von Hundebesitzern zu Nutzung von Muhles Park und Höpkens Ruh als 
Auslauffläche für ihre Hunde weisen Bürger und Beiratsmitglieder auf die Hundeanlein-

pflicht hin, auf die ausdrücklich am Eingangsschild hingewiesen wird. 
 

Ein Bürger fordert am Hohenkampsweg, Ecke Oberneulander Landstraße zur 
Verdeutlichung der Gefahr einen weißen Haltestrich auf die Fahrbahn aufzutragen.  

 
Ein Bürger fordert Tempo 30 bereits ab der Dampfmühle Behrens, Schule einzurichten. 
 
Ein Bürger fordert als Zwischenlösung den Sportplatz  zum Parken zu öffnen. 
 
Ein Bürger wartet auf die Beantwortung seiner Email an dem Ortsamt. Er wünscht 
Auskunft über die Messergebnisse der Geschwindigkeitsmessanlage. 
 
Eine Bürgerin regt an, eine Geschwindigkeitsmessanlage an der Rockwinkeler Heerstraße 
in Höhe Landgutweg aufzustellen. 
 
TOP 4  Bericht Fr. Kellner, Büro KWS/ Hannover (i.A. SUBV): Sachstand 

städtebauliche Entwicklung Wohn- und Büropark Oberneuland 

 

Die Stadtplanerin Frau Kellner vom Büro KSW/Hannover trug dazu vor. 
 

TOP 5  Kataster zur Unterhaltung Bremer Stillgewässer: „Höpkens Ruh“, 

dazu Hr. J.U. Holthuis (Polyplan) i.A. SUBV 

Hr. Dr. Holthuis trug dazu vor. 

Die Präsentation von Hr. Dr. Holthuis zum Gewässermanagement „ Höpkens Ruh“ liegt 
im Ortsamt Oberneuland zur Einsichtnahme aus. 

 
TOP 6  Flächennutzungsplan Bremen 2020 und Neuaufstellung des 

Landschaftsprogrammes Bremen: Vortrag durch Vertreter SUBV 

(Hinweis: Hr. Hürter (SUBV) hat an der Sitzung nicht teilgenommen) 
Hr. Lecke-Lopatta, Referent für Flächennutzungsplanung (SUBV) trug dazu den 
entsprechenden Sachstand vor. 

 
TOP 7  Bürgeranträge 

a.) Dr. Jürgen H. Thron „Hundeauslauf in Oberneuland“ 

Der Antrag wurde dem Beirat vorgelegt. 

Beiratsbeschluss: Der Antrag wurde einstimmig abgelehnt und an den Projektausschuss 
verwiesen. 

b.) Dr. Wrede/ Hr. Bokeloh „Sofortmaßnahme 

Kenntnisnahme seitens des Beirates, ein Beschluss wurde nicht gefasst. Der 
Beirat verweist darauf, dass der Antrag bereits in die Sitzungen der 
Zukunftswerkstatt eingebracht wurde. Eine Weiterleitung an Prof. Wachten, sowie 

an SUBV ist zudem erfolgt und soll (bei vorliegenden Ergebnissen der 
Zukunftswerkstatt) in einer der nachfolgenden Beiratssitzung behandelt werden. 
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weitere Bürgeranträge: 

c.)Frau Nordbrink, Skulpturen Kirchenvorplatz 

Im Einverständnis mit Frau Nordbrink wird der Antrag auf der nächsten Beiratssitzung 
am 03.06.2013 behandelt. 

d.) Hr. Reschke, Themen zur Zukunftswerkstatt Oberneuland 

Da in dem Schreiben von Hr. Reschke ausschließlich Themen für die Zukunftswerkstatt 
angesprochen sind, sieht der Beirat davon ab, weiter darauf einzugehen. 

TOP 8  Positionierung Beirat Oberneuland zum Erhalt des Unibades 

Der Beirat schließt sich einstimmig dem vorliegenden Beschluss des Beirates Horn-Lehe 
an. 

TOP 9  Anträge aus dem Beirat 

Antrag 9.1. Ergänzung GO+ Ergänzung (SPD) 

Der Antrag wurde dem Beirat vorgelegt. 

Abstimmungsergebnis: Ja: 5 Nein: 8 Der Antrag wurde abgelehnt. 

Antrag 9.2. Nutzung Parkplätze GS Oberneuland (CDU) 

Der Antrag wurde dem Beirat vorgelegt. 

Abstimmungsergebnis: einstimmige Zustimmung 

Antrag 9.3. Piktogramme 30 km/h Rickmerstraße (SPD) 

Der Antrag wurde dem Beirat vorgelegt. 

Abstimmungsergebnis: einstimmige Zustimmung 

Antrag 9.4. Zukunftsperspektive Landwirte Oberneuland (SPD) 

Der Antrag wurde dem Beirat vorgelegt. (Ergänzung durch weitergehenden Antrag der 

CDU durch Hr. Martin) 

Abstimmungsergebnis: einstimmige Zustimmung 

Antrag 9.5. Beirats-Informations-System (SPD) 

Der Antrag wurde dem Beirat vorgelegt. 

Abstimmungsergebnis: einstimmige Zustimmung 
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Antrag 9.6.Haltestelle Tobias-Schule während des Tunnelbaus (SPD) 

Der Antrag wurde dem Beirat vorgelegt. 

Abstimmungsergebnis: einstimmige Zustimmung 

 

Antrag 9.7. Skulptur Kirchenvorplatz (SPD) 

Der Antrag wurde dem Beirat vorgelegt. 

Abstimmungsergebnis: Ja: 3, Nein:8, Enthaltungen:2, Der Antrag wurde abgelehnt. 

Antrag 9.8. Sicherstellung Nutzung ÖPNV für Schüler Tobias-Schule (SPD) 

Der Antrag wurde dem Beirat vorgelegt. 

Abstimmungsergebnis: einstimmige Zustimmung 

Antrag 9.9. vorrübergehende Nutzung Sportplatz als Park- und Spielfläche (CDU) 

Der Antrag wurde dem Beirat vorgelegt. 

Abstimmungsergebnis: einstimmige Zustimmung 

Antrag 9.10. Einrichtung Quartierbus im ÖPVN 

Der Antrag wurde dem Beirat vorgelegt. 

Abstimmungsergebnis: einstimmige Zustimmung 

Antrag 9.11. Bauampeln während der Bauphase (CDU) 

Der Antrag wurde dem Beirat vorgelegt. 

Abstimmungsergebnis: einstimmige Zustimmung 

TOP 10  Mitteilungen des Ortsamtsleiters 

Hr. Kahl weist daraufhin, dass sowohl im Park „Höpkens Ruh“ wie auch im „Muhles Park 
Leinenzwang für Hunde besteht .Zu dem Thema verweist Hr. Kahl außerdem auf eine 

Arbeitsgruppe und die Behandlung des Themas „Freilaufflächen für Hunde“ im 
Projektausschuß hin. 

Hr. Kahl teilt mit, das es, bedingt durch die Baustelle am Bahnübergang, zu einem 

erhöhten Verkehrsaufkommen (Rückstau) an der Apfelallee/ Leher Heerstraße kommt. 
Seitens des ASV wird versucht, die geänderten Verkehrsverhältnisse durch 

entsprechende Steuerung der Ampelschaltung anzupassen. 

TOP 11  Mitteilungen des Beiratssprechers 

Beantwortung Stiftung LKH zu Bürgerantrag Nordbrink  

Hr. Fliegner berichtet aus dem Antwortschreiben der Stiftung Lür-Kropp und teilt mit, 
dass eine Enteignung bisher noch nicht erfolgt ist und die zu erwartenden 

Entschädigungsmittel dem Grundstockvermögen der Stiftung zur Stabilisierung zufließen. 
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Abschließend übte Hr. Fliegner deutlich Kritik an der Abwesenheit verschiedener 

Beiratsmitglieder bei der Abschlussveranstaltung der Zukuntftswerkstatt am 18.04.2013. 

 

 
Die nächste Beiratssitzung findet statt am 03.06.2013 

 

 

 

TOP 12  Verschiedenes 

Lärmkataster 2013 Bremen, gemäß der Richtlinie 2002/49/EG liegt zur Einsichtnahme im 
Ortsamt aus. 

 

 

Kahl 

  

 

Gabriele Peinemann 

- Sitzungsleitung -  Protokoll 

 


